

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lyon, le 29 novembre 2022

Croix-Rousse : un boulevard pour un projet - vraiment - partagé!

Le mardi 29 novembre à 18h30 va se tenir une réunion publique dans le cadre de la concertation autour de l'aménagement du boulevard de la Croix Rousse, en présence des élus d'arrondissement et de la Métropole de Lyon.

L'association Confluences: Lyon Nous et son porte-parole prennent position pour un projet qui prenne réellement en compte les aspirations et usages de chacun : habitants, forains, commerçants et clients extérieurs au quartier.

Face à une concertation de façade, où les élus ne donnent pas clairement les orientations qu'ils entendent porter pour ce projet, l'association Confluences: Lyon Nous a pris part aux échanges entre commerçants, forains et usagers pour définir un projet partagé, qui ne nie pas la réalité et l'attractivité économique du 4ème arrondissement de Lyon, faites d'un grand nombre de commerces de proximité et du plus grand marché forain de l'agglomération.

Ces réflexions visent à identifier un projet équilibré, qui ne met pas en danger l'activité des forains et des commerces et permet à chaque Lyonnais de profiter d'un boulevard animé, dans un cadre plus végétal et plus favorable aux piétons.

À l'issue de ces échanges et des réflexions portées dans le cadre des travaux de l'association, nous proposons de :

- Acter la nécessité d'une piste cyclable à deux sens sur le boulevard, pour intégrer le projet des Voies Lyonnaises ;
- Renouer avec l'histoire du boulevard et accélérer sa végétalisation, en renforçant l'alignement des platanes, sans contrevenir aux espaces nécessaires aux forains en période de marché ;
- Permettre aux forains d'investir les places voisines du boulevard pour libérer de l'espace piéton sur le boulevard les jours de marché ;





- Créer un service public du « dernier kilomètre », avec une conciergerie, pour les clients du marché, en particulier nos aînés, afin que leurs courses puissent être livrées à leur domicile et d'inciter à la réduction de l'usage de la voiture individuelle ;
- Mettre en place un système de fidélité permettant aux clients du marché de stationner gratuitement au parking du Gros Caillou en cas d'achat, pour compenser la réduction des places de stationnement en surface et permettre aux clients qui ne vivent pas à Lyon de continuer à profiter de la qualité des produits et services du marché et des commerces environnant.
- Étudier la possibilité de créer un parking transitoire, accessible les jours de marché, à l'instar du terrain de l'ancien collège Maurice Scève ;
- Préserver dans la durée la qualité des produits proposés sur le marché, qui font sa renommée ;
- Engager un travail avec les forains de la Vogue pour imaginer une fête plus respectueuse de notre environnement et de la tranquillité publique des riverains, qui continue de faire de Lyon une fête, au même titre que les autres temps forts de la ville.

Ces idées se veulent constructives, pragmatiques et inclusives. Notre association poursuivra ses travaux pour défendre un boulevard de la Croix-Rousse moderne tout en étant respectueux de sa propre histoire, végétalisé et attractif.



« Une fois n'est pas coutume, les élus Verts et insoumis ont un boulevard pour porter un projet partagé par tous, mais font le choix de concertations factices et d'orientations qui visent à exclure une partie de l'activité économique et des usages des habitants du quartier.

Nos propositions visent à inclure tous les habitants et acteurs économiques du boulevard, tout en accélérant la transition écologique du quartier et sa végétalisation. »

Loic TERRENES, porte-parole de Confluences: , ancien candidat aux élections législatives

Contact Presse:

Roxanne Georget 06 66 42 03 04 confluences.lyonnous@gmail.com

